



Die Verladeanlage in die Anlage des Autors integriert. Nun bekommen die offenen Güterwagen Eanos eine echte Transportaufgabe – Rüben, Rüben, Rüben.

anlage dann wieder in Ihren «Dornröschen-schlaf» um geduldig auf die nächste, sicher kommende Rübenkampagne zu warten. Wer weiss wie oft noch...

Das Modell von Minitrix in 1:160

Dieses Güterwagensemset «Rübenkampagne Schweiz» der Firma Minitrix (Artikelnummer 15990) hat folgenden Inhalt:

- Fünf Hochbordwagen der Bauart Eanos der Schweizerischen Bundesbahn (SBB) für den Einsatz nässeunempfindlicher Ladegüter, in diesem Falle bereits beladen mit N-Zuckerrüben.
- Ein Fendt-Traktor mit Hänger (beides Wiking), der Anhänger ist ebenfalls mit Ladegut Zuckerrüben zu beladen.
- Ein fein gemachter Lasercut-Bausatz der Zuckerrübenverladeanlage (Beringen).

Die vierachsigen SBB-Güterwagen sind komplekte Neukonstruktionen und alle unterschiedlich ausgeführt sowie beschriftet, kein Wagen ist wie der andere. Sämtliche Griffstangen sind aus feinem Draht gebogen und separat angesetzt, was den Modellen

eine einmalige Filigranität verleiht. Die Modelle sind vorbildentsprechend gealtert wo bei Beschriftungsfelder teilweise ausgespart wurden. Die Wagen sind mit spitzengelagerten Metallradsätzen ausgerüstet, deren Leichtlaufegenschaften auch für längere Zuckerüben-Züge geeignet wären. Kuppungsaufnahmen nach NEM ermöglichen den Einsatz von handelsüblichen Kurzkuppungsköpfen wobei je eine Kinematik echtes Puffer an Puffer fahren ermöglicht. Die Beladungseinsätze sind individuell von Hand gefertigt und sehr passgenau ausgeführt. Das verwendete Material geht ohne Weiteres als massstäbliche Zuckerrüben durch. Einziger Kritikpunkt an den Wagen ist, dass die Ladebordwände innen nicht gealtert sind und deshalb etwas zu sehr ins verwöhnte Auge stechen.

Die beiliegende Fendt-Zugmaschine mit König-Anhänger sind bestens aus dem Wiking-Lieferprogramm bekannt. Neu ist die Zuckerrübenbeladung, die sich in der Set-Verpackung unter der Aufbauanleitung des Lasercut-Bausatzes befindet. Auch sie passt wie angegossen in den Wiking Anhänger.

Noch ein Highlight in diesem Themenset ist der Lasercut-Bausatz der bestens bekannten Rübenverladeanlage in Beringen, Kanton Schaffhausen. Die Feinheit seiner Einzelteile ist beeindruckend. Auch der verzierte Bastler sollte sich für die Montage einige Stunden Zeit nehmen – es lohnt sich. Das Bastelergebnis gibt das Vorbild sehr detailgetreu wieder. Die Verladeanlage im Modell macht ebenfalls einen leicht gealterten Eindruck. Alle wesentlichen und machbaren Details sind auch im N-Massstab nachgebildet worden, auch die Harken, Schaufeln und Besen des Vorbildes fehlen nicht.

Mein Fazit

Das Themenset «Rübenkampagne Schweiz» trifft den Nerv vieler Hobbykollegen. Der Bausatz der Verladeanlage zusammen mit den offenen Güterwagen und der landwirtschaftlichen Maschine «verführen» förmlich zur Nachbildung einer Zuckerrüben Verlade-Szenerie und damit zu einer etwas eingehenderen Beschäftigung mit dem Original, was viel mehr hergibt als gemeinhin erwartet wird.